



Rectora Yamileth González

## “Defenderemos el presupuesto hasta las últimas consecuencias”

29 JUN 2010      Gestión UCR



La Dra. Yamileth González García, rectora de la Universidad de Costa Rica y Presidenta de Conare, defendió el presupuesto de las universidades estatales ante los diputados del PAC, Frente Amplio y PASE (foto Laura Rodríguez).

Con la firme convicción de defender el presupuesto del Fondo Especial para la Educación Superior (FEES) este lunes 28 de junio por la mañana, la Dra. Yamileth González García, Rectora de la Universidad de Costa Rica (UCR) en representación del Consejo Nacional de Rectores (Conare), se reunió con tres fracciones parlamentarias, cuyos diputados se comprometieron a apoyar el presupuesto de las universidades estatales, si el tema llegara al plenario legislativo.

La reunión que se realizó en el Salón de Beneméritos de la Patria de la Asamblea Legislativa, con la presencia de los jefes de fracción Juan Carlos Mendoza García del Partido Acción Ciudadana (PAC); José María Villalta Flores del Frente Amplio; Víctor Emilio Granados Calvo del Partido Accesibilidad sin Exclusión (PASE), así como varios diputados del PAC.

La Dra. González y el Mag. Héctor González Morera, Vicerrector de Administración de la UCR rindieron un informe sobre las acciones que las universidades han realizado para la negociación del presupuesto en la Comisión de Enlace, así como las propuestas para la inversión del FEES.

#### **Puntos rescatados por la Rectora**

Entre los puntos que la Dra. González rescató está la movilidad social que todavía impera en las universidades públicas, donde el sistema de bienestar estudiantil está enfocado en que los estudiantes permanezcan en la universidad.

Manifestó que las becas involucran en muchos casos la residencia de los estudiantes y su alimentación completa.

Comentó que “Ningún estudiante que tenga la capacidad para estar en la universidad debe quedarse sin estudios...”. En el caso de la Sede Rodrigo Facio, hay más de un 50% de los estudiantes con algún tipo de apoyo económico y para las sedes regionales este rubro alcanza a un 90% de los educandos.

Al respecto destacó que dentro de los planes que han desarrollando hasta el momento y los del próximo quinquenio, la regionalización es muy importante.

Argumentó que durante los últimos años se han creado 35 nuevas carreras, en los diferentes recintos de las universidades estatales, de las cuales, la mayoría están fuera del área metropolitana.

Manifestó que si en algún momento hubiera que reducir el presupuesto en algunos rubros, el de regionalización en ningún momento se va a reducir.

Por otro lado destacó el esfuerzo que se ha hecho en las escuelas de ingeniería al avanzar con programas que incluyan la Ley 7600 de igualdad de oportunidades para las personas con discapacidad.

Así mismo se han ido adecuando las instalaciones paulatinamente, aunque este proyecto es muy costoso.

También se han realizado adecuaciones curriculares, que van desde la Prueba de Aptitud Académica (PAA), hasta tutores que dan apoyo a los alumnos en las diferentes áreas.



Los diputados están de acuerdo con la propuesta del Conare sobre el FEES y le manifestaron a la rectora que si el tema llegara a la Asamblea Legislativa ellos lo apoyarían (foto Laura Rodríguez).

### **“Hemos sido muy respetuosos”**

La Rectora manifestó que las universidades estatales han sido muy respetuosas, porque han creído que la mejor salida es la negociación.

Sin embargo, las declaraciones de los ministros Leonardo Garnier, del Ministerio de Educación y Fernando Herrero, del Ministerio de Hacienda, ofrecidas a un periódico de circulación nacional el pasado martes 22 de junio “fueron una afrenta” para los rectores, ya que no refleja una intención de negociación.

Además comentó que la Constitución Política es muy clara en su artículo 85, que dice que “las universidades hacen sus planes, su presupuesto de operación, de egresos, y la presentan al Poder Ejecutivo, y éste la incluye en el presupuesto nacional. Ahí no hay Comisión de Enlace... así que si esto no se da en el tiempo necesario, nosotros lo presentaremos a la Presidenta de la República (Dra. Laura Chinchilla Miranda), y ella lo pasa a la Asamblea Legislativa... en última instancia, la que lo resuelve es la Asamblea, pues es la que aprueba el presupuesto... y según la Constitución, el presupuesto de las universidades ni siquiera se discute...”

Por otro lado, los ministros argumentan que las universidades no tienen planes de trabajo, sin embargo, comentó que cada universidad tiene sus propios planes y existe un plan de todas las universidades en conjunto.

La Dra. González comentó que, lo que el gobierno les ha pedido es ajustar sus planes a las prioridades del gobierno, sin embargo enfatizó que “... el gobierno en este momento no tiene ningún plan de desarrollo, ni ha presentado a las universidades cuáles son sus prioridades...”.

## **Apoyo de las bancadas**

Luego de la exposición de los representantes de Conare y de dar respuestas a las interrogantes de los diputados, éstos se comprometieron a apoyar y defender el presupuesto de las universidades.

“Creemos que es indispensable el aumento del FEES que garantice que las universidades puedan cumplir con estas metas tan importantes, sobre todo ampliar notablemente la cobertura a más estudiantes que necesitan tener acceso a la educación superior, fortalecer la presencia de las universidades en las regiones... y con la propuesta del gobierno se ve claramente que no se pueden cumplir estas metas...” manifestó el diputado José María Villalta del Frente Amplio.

Por otro lado, el jefe de la fracción del PASE comentó que ellos están “... a favor de la educación pública inclusiva y democrática, del crecimiento de la inversión pública en educación, y sólo así entendemos que es posible la movilidad social en nuestro país, y vamos a apoyar en todo lo que esté a nuestro alcance en la Asamblea Legislativa.”

Por su parte, el jefe de la bancada del PAC manifestó que ellos también están totalmente comprometidos con las propuestas del Conare y enfatizó en que “en estos momentos, sin una inversión creciente en educación, Costa Rica no puede dar los saltos cualitativos que necesita... Esperamos que esto se resuelva en la mesa de negociación, pero si no es así, y viene a la Asamblea Legislativa, nos comprometemos a defender las propuestas de las universidades... nos preocupa hasta el momento la posición del gobierno de menosprecio y falta de diálogo, así como la campaña de desprecio de las universidades públicas que es muy riesgosa para el país...”

Esta es la primera de varias reuniones que los representantes del Conare realizarán con los diferentes partidos políticos representados en la Asamblea Legislativa.

La Dra. González afirmó que los cuatro rectores defenderán el presupuesto “...hasta sus últimas consecuencias...”.

**Marisel Rodríguez Solís**

**Periodista Oficina de Divulgación e Información**

**marisel.rodriguez@ucr.ac.cr**